译林版五年级英语下册Unit 2知识点汇总
单词
far from离....远  moon月亮  street街，街道   near在... 附近   city城市by....乘（汽车，火车等）   
bus公共汽车，巴士   on foot步行   metro地铁 taxi出租车，的士   bike自行车  plane飞机    
ship轮船   train火车   ride 骑车   show给....看   young年幼的     basket篮子
重点内容
词汇分类
名词: bus 公共汽车，巴士	 metro 地铁	taxi 出租车，的士	 bike 自行车 	plane飞机
ship 轮船	train 火车 	moon 月亮		city 城市	 basket 篮子	street 街，街道
介词:near 在....近      by...乘(汽车、火车等)
动词: ride骑车    show 给...看
形容词: young 年幼的
短语
very much 非常        far from 离...远    come to school 来学校     by bus 乘公共汽车 
on foot 步行           by metro 乘地铁   by taxi 乘出租车            in the park 在公园里 
go to school 去上学   by bike 骑自行车   live on/in 居住在           Moon Street 月亮街
City Library 城市图书馆     a taxi driver 出租车司机 
惯用表达式
What about you?你呢?     Why? 为什么?      Really? 真的吗?
知识点精析
1.如何询问对方的居住地址
[课文应用] Where do you live now? 你现在住在哪里?
I live on Moon Street ，near City Library. 我住在城市图书馆附近的月亮街。
[句型结构] 问句: Where do you live(+其他)?答语: I/We live+其他。
[重点解析] 问句用于询问对方住在哪里，是一个由where开头的特殊疑问句。where意为“在哪里”。
例：-Where do you live now?你现在住在哪里?   -I live in Happy Town. 我住在幸福城。
2. 如何询问他人的居住地址
(1) 问句: Where does+主语(第三人称单数)+live(+其他)?     答语: He/She lives+其他.
例如:-Where does he live now?他现在住在哪里?    -He lives in Shanghai. 他住在上海。
(2) 问句: Where do+主语(第三人称复数)+live(+其他)?   答语:They live+其他。
例如: -Where do the twins live?那对双胞胎住在哪里? -They live near the supermarket.她们住在超市附近。
3. live的用法
live 表示“住，居住”的时候，后面的介词可以是in，on或at。
in 后面通常接国家、城市、乡镇或房屋等；例如: Peter lives in London，彼得住在伦敦。
on后面通常接街道或楼层等；Liu Tao lives on Park Street. 刘涛住在公园街。
at则接具体的街道、门牌号码等。Wang Bing lives at 156 Huaihai Street. 王兵住在淮海街156号。
4. 询问对方出行方式的句型—How do you come (to)...?
[课文应用] How do you come to school? 你们怎么来学校?
Su Yang and I come to school by bus. 我和苏洋乘公共汽车来学校。
[句型结构]  问句: How do you come (to)+地点(school，the park， the library…?
答语: I/We come (to)+地点+出行方式(by bus，on foot，by bike...
[重点解析] 问句用于询问对方的出行方式。
how 意为“怎样”，用来询问做事情的方式。come 后面接副词时要省略to。如come here
问句在口语中也可以用介词短语进行回答。
例如: On foot. (步行.)/By bike. (骑自行车。)/By plane. (乘飞机。)/By car. (乘小汽车。)
例：-How do you come to the cinema?你怎么来电影院?   - By bus. 乘公共汽车。
5. 询问他人出行方式的句型
(1) 问句: How does+主语(第三人称单数) +come (to) +地点? 答语: He/She comes (to)+地点+出行方式.
例如: -How does she come to the museum? 她怎么来博物馆?
She comes to the museum by bus. 她乘公共汽车 来博物馆。
(2) 问句: How do+主语(第三人称复数)+come (to)+地点?   答语: They come (to)+地点+出行方式。
例如: -How do they come to school? 他们怎么来学校?-They come to school on foot. 他们步行来学校。
6. how 的用法how是副词，常用来引导特殊疑问句，它的常见用法如下:
(1) 询问健康状况。例如: How are your parent? 你父母身体好吗?
(2) 询问天气状况。例如: How's the weather today?今天天气怎么样?
(3) 询问出行方式。例如: How do you goto school?你怎么去上学?
(4) 询问程度。例如: How do you like this book? 你觉得这本书怎么样?
7.“by+交通工具”表示出行方式
Su Yang and I come to school by bus. 我和苏洋乘公共汽车来学校。
by 意为 “乘”，“by+交通工具”表示“乘...“。
by bus是由介词by和名词bus构成的介词短语，意为“乘公共汽车”。
类似的短语还有 by train (乘火车)，by (乘小汽车)，by plane(乘飞机)等。
例: I come to school by bike. 我骑自行车来学校。I come to school by bus. 我乘公共汽车来学校。
重点提示：
在“by+交通工具”中，by后的名词只能用单数，前面不能加冠词或物主代词，这样的介词短语常放在句末。
例如: We often go to school by bus. 我们经常来公共汽车去上学。
	出行方式用语

	介词短语：
	on  foot
	by  bus
	by  bike
	by  metro

	动词(短语)
	walk
	take  a bus
	ride  a bike
	take  the metro

	汉语意思
	步行
	乘公共汽
	骑自行车
	乘地铁


8. show的用法
[bookmark: _GoBack][课文应用] Bobby wants to show his bike to Sam.博比想给萨姆看他的自行车。
show 在这里是“给...看”的意思，它后面有两个宾语，一个是物(直接宾语)，一个是人(间接宾语)，这两个宾语的位置有以下两种情况:“show+直接宾语(物)+ to+间接宾语(人)”和“show+间接宾语(人)+直接宾语(物)”。因此，上边那句话也可以说成
“Bobby wants to show Sam his bike.” 



【语言知识点】
表示地点时：
in用于比较大的地点，如洲、国家、大城市、乡镇或房屋等。如：live in London
on用于路名、街道或楼层。如：live on Park Street, on the second floor
at用于具体的街道门牌号码或其他较小的地点。如：live at 15 Moon Street, at the stop
表示方位时：
in表示“在……里面，在第……排、行、组”。如： in the box, in Team One.
on 表示“在……上面(两者紧贴)，在左、右边”。如：on the desk, on my left.
at表示“在……旁边，在前、后面”。如：sit at the table, at the front of the classroom
表示时间时：
 in 表示“一天中的某段时间、周、月、季节、年”等。如：in the morning, in a week
 on表示具体的“某一天或星期几”。如：on a rainy day, on Sunday morning
 at表示特定的时间、节日、年龄等。如：at night, at Christmas, at 11 years old
交通方式的表达
(1)用介词by, on。后面不加the, 名词用单数。
  介词by表示方式，有“靠、用、通过”等意思，后面常跟交通工具。如：by car, by metro。
  介词on 和foot连用，表示“步行”。 on foot
介词短语放句末，常常放在动词短语后面，如：I always go home by bus. 
(2)用实意动词。 
 动词take表示“乘坐”，后接交通工具，并加冠词（the/a）,如：take a taxi, take the ship动词短语放在句中，如：He often takes a bus to the supermarket.
(3) go to… by car/bus/ plane = take a car/bus/ plane to…    
go to… by bike = ride a bike to …         go to …on foot = walk to …
 by bus/ bike/ plane/ ship/ taxi/ train/ metro/ car/ jeep… 乘坐……,注意中间没有the或a/an。例如：I go to school by bus. 我坐公共汽车上学。= I take a bus to school. 我坐公共汽车上学。
 I go to school by bike. = I ride a bike to school. 我骑自行车上学。
 I go to work by car.   = I drive a car to work.  我开车去上班。
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